

Présidentielle du 25 avril 2015 au Togo
LES MISSIONS D'OBSERVATIONS
NATIONALES ET INTERNATIONALES
VALIDENT LE SCRUTIN
L'UE APPELLE LES CANDIDATS À SE CONFORMER AUX
RÉSULTATS DES ÉLECTIONS P.6



Faure Gnassingbé et
le Chef d'Etat Major Général

27 avril 1960- 27 avril 2015
LE TOGO
INDÉPENDANT A 55
ANS DE VIE
LIRE L'INTÉGRALITÉ DU DISCOURS
DE FAURE GNASSINGBÉ À
L'OCCASION P.2

N° 438 du 29 avril 2015 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: La Colombe

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

BAN KI MOON APPELLE À
MAINTENIR L'ATMOSPHÈRE
DE PAIX, APRÈS LA
PRÉSIDENTIELLE DU 25
AVRIL 2015 P.2

Résultats provisoires de l'élection présidentielle du
25 avril 2015

FAURE
GNASSINGBÉ
L'EMPORTE
AVEC
58,75% P.1



Taffa Tabiou, Président de la CENI



Coupure du ruban symbolique

Média
LE CANTON DE TADO
DANS LE MOYEN
MONO SE DOTE
D'UNE CHAÎNE
RADIO P.4

Environnement
MALFAKASSA COMPLÈTEMENT
DÉCIMÉE AVEC LA COMPLICITÉ DU
MINISTRE ANDRÉ JOHNSON ET DE SON
DIRECTEUR DES EAUX ET FORÊTS
Lire les N° de quelques camions chargés de
Bois anarchiquement coupés et stationnés
à Davié en ce moment P.5

27 avril 1960- 27 avril 2015

LE TOGO INDEPENDANT A 55 ANS DE VIE

LIRE L'INTÉGRALITÉ DU DISCOURS DE FAURE GNASSINGBÉ À L'OCCASION

Le lundi dernier le peuple togolais a commémoré le 55e anniversaire de son indépendance. Une fête marquée par un défilé militaire et civil à la place des fêtes. C'est le chef de l'Etat Faure Gnassingbé qui a présidé le défilé où les forces vives de la nation parmi lesquelles, les Forces Armées Togolaises ont encore montré leur bravoure et leur détermination à défendre le pays partout les moyens. La veille, Faure Gnassingbé a procédé au rallumage de la flamme de l'indépendance. Signe d'un Togo qui vit. Il a également prononcé un discours dans lequel, il est revenu sur le scrutin présidentiel du 25 avril 2015. Un scrutin qui doit permettre au pays de continuer son développement dans la paix, selon Faure Gnassingbé.

Intégralité du discours de Faure Gnassingbé

Togolaises, Togolais, Chers électrices, chers électeurs, Mes chers compatriotes, Depuis le début de la campagne électorale, Je suis allé vers vous, partout où vous vous trouvez, pour vous écouter, dialoguer avec vous et vous dire combien il était important à mes yeux, de vous voir voter dans la paix et la quiétude à l'occasion de l'élection présidentielle du 25 avril 2015.

A quelques heures de la clôture de la campagne



Faure Gnassingbé et le Chef d'Etat Major Général à bord de son véhicule de commandement(photo Louis Vincent)

électorale, je note avec un certain soulagement qu'aucun incident majeur n'a été enregistré. Plaise à Dieu qu'il en soit ainsi pour la suite du processus électoral. Plaise à Dieu que la présidentielle de 2015, vienne sceller définitivement l'ancrage du Togo dans l'ère des élections apaisées et consacrer la maturité politique de notre nation.

Togolaises, Togolais

Mes chers compatriotes,

Ma candidature à l'élection présidentielle du 25 avril 2015, est partie d'une prière que j'adresse chaque jour à l'Eternel.

Dans cette prière, je dis avec humilité merci à Dieu, pour tous les progrès que notre cher pays le Togo a pu réaliser ces dernières années. La paix et la stabilité retrouvées, la réconciliation nationale consolidée, la relance économique en marche, tout cela n'aurait pas été possible, sans le secours de l'Eternel, qui veille sur le Togo. Ces acquis nous

imposent le devoir de poursuivre notre marche en avant, vers plus de progrès.

C'est au nom de ce devoir qui nous incombe à tous, que je viens vers vous, avec mon expérience, ma



Une parade militaire(photo Louis Vincent)

détermination et ma foi inébranlable dans le Togo de demain, pour que nous puissions continuer ensemble notre marche vers cette terre d'espérance et de progrès que notre cher pays doit devenir.

Mon plus vif souhait est

que rien, absolument rien ne vienne briser notre élan. Le cheminement du Togo, ne doit pas être un éternel recommencement. La meilleure manière de rendre grâce à Dieu pour ses bienfaits pour le Togo, c'est de garder le cap et d'éviter les sauts dans l'inconnu. C'est aussi d'éviter les expériences sans lendemains, alors que la voie vers le progrès est déjà tracée, grâce nos efforts, à nos sacrifices.

Le changement ne doit pas être un simple slogan de campagne. Le changement est une succession d'actes concrets, qui concourent à vue d'œil, à améliorer progressivement le visage de notre pays et les conditions de vie de tous les Togolais.

Après l'apaisement politique et la réconciliation nationale, le

progrès économique et social doit être notre nouvelle bataille. Celle que nous devons à tout prix gagner, pour hisser notre pays à la hauteur de nos espérances.

Je voudrais à cet égard vous redire à nouveau que

durant les prochaines années, les questions de santé, d'éducation, d'accès à l'eau potable, l'emploi des jeunes, l'électrification rurale et l'accès de tous au micro-crédit seront ma priorité de tous les jours. Et je prie chaque jour pour que Dieu nous tienne encore une fois la main pour nous aider à franchir cette nouvelle frontière du progrès social, que nous voyons déjà à l'horizon.

Un Togo plus accueillant et plus fraternel, où chaque citoyen reçoit en retour de ses efforts le meilleur de l'Etat, dans la paix et la sécurité : telle doit être la ligne de force de la nouvelle phase dans laquelle notre pays entrera de plain-pied, grâce à votre vote.

C'est pourquoi, je vous lance ce soir un appel ultime, à voter nombreux et dans la paix. Je veux voir le Togo aller toujours de l'avant. Je veux voir tous les Togolais aller au bout de leurs efforts et en recevoir la récompense.

La victoire que j'attends de vous, c'est la grande victoire. C'est-à-dire celle du peuple togolais. J'attends de vous une victoire qui ouvrira plus largement le chemin du progrès afin que tous les Togolais en soient les heureux bénéficiaires.

Et comme ce que le peuple veut, Dieu le veut, je vous demande de voter unis, de voter dans la paix, pour la stabilité que nous avons retrouvée et pour le progrès social qu'il nous reste à consolider.

Vive la patrie et Que l'Eternel bénisse le Togo..

C. MADJI

BAN KI MOON APPELÉ À MAINTENIR L'ATMOSPHÈRE DE PAIX, APRÈS LA PRÉSIDENTIELLE DU 25 AVRIL 2015

Soixante douze heures après sa déclaration rendue publique avant la tenue du scrutin, et dans lequel il lançait un appel " pour une élection pacifique, libre et transparente et qui reflète la volonté du peuple togolais", le Secrétaire Général des Nations-

Unies, vient de s'adresser encore une fois à la classe politique togolaise et particulièrement aux candidats de l'élection présidentielle du 25 avril 2015 au Togo.

Il se félicite du déroulement pacifique de l'élection

présidentielle du 25 avril. En attendant les résultats définitifs, le Secrétaire Général encourage tous les leaders politiques ainsi que toutes les composantes de la société à continuer à maintenir l'atmosphère de paix qui a prévalu durant tout le processus

électoral. Il invite par ailleurs tous les candidats et leurs partisans à résoudre quelque différend que ce soit qui pourrait surgir en se référant aux procédures légales mises en place.

Election présidentielle du 25 avril 2015

ET SI JEAN-PIERRE FABRE ET CAP2015 JOUAIENT PLUS À L'HUMILITÉ ?

Alors que les résultats de l'élection présidentielle du 25 avril 2015 commençaient à tomber le lendemain du scrutin, Jean-Pierre Fabre, candidat de CAP2015 (Combat pour l'Alternance en 2015), commence à crier au voleur. Comme un voleur qui, sentant sa captivité, tente d'inverser les rôles en criant le premier sur le propriétaire dans le but d'alerter la population, Jean-Pierre Fabre n'a daigné laisser le temps passé pour commencer par parler de fraudes. Conscient certainement de sa prochaine défaite, il veut à travers ces gesticulations convaincre l'opinion nationale et internationale de sa sincérité, ce qui l'épargnera des critiques, puisqu'il a fait croire à qui veut bien l'entendre qu'il était le mieux aimé et que jamais Faure Gnassingbé n'a gagné d'élection au Togo.

Alors que toutes les missions d'observation qu'elles soient nationales ou internationales ont validé le scrutin, estimant qu'il s'est déroulé dans la transparence qui requiert les normes reconnues, Fabre et son cap2015 appuyés par une certaine presse, trouvent qu'il y a bourrages d'urnes. Et pourtant, les représentants de Jean-Pierre Fabre sont présents

dans tous le processus. De la CENI aux CELI et dans les bureaux de votes, CAP2015 a déployé ses représentants pour suivre de bout en bout le déroulement du scrutin. D'où sortent les fraudes ? On pourra peut-être parler d'anomalies, puisqu'à prendre le cas de la Binah, on parle de 1200 votes supplémentaires. Mais tout ceci, sert d'alibi pour CAP2015 et son candidat de crier sur tous les toits.

Tout est présenté comme si c'était un droit pour Fabre de remporter cette élection. Une arrogance qui ne dit pas son nom, qui est le propre de Fabre et ses amis, et qui a toujours été la base de nombreuses discordes. Comment peut-on accepter aller à une élection et refuser de reconnaître qu'on être défait ? Pour Fabre et ses acolytes, un scrutin démocratique, c'est celui qui doit leur conférer la victoire rien que la victoire.

Aujourd'hui, CAP2015 et son candidat sont en train de chercher les poux sur la tête d'un chauve. Traditionnellement Binah vote le pouvoir UNIR. Si ce n'est des commérages pour rien, CAP2015 devrait faire le constat et s'en passer. Voilà qui donne raison à Me Dégli qui disait lors de la nuit



Jean-Pierre Fabre

électorale, que « le contestataire de ce scrutin trouvera des alibis pour sa contestation ». Et c'est le cas avec CPA2015.

L'organisation de l'élection présidentielle du 25 avril dernier a été exemplaire. Ce sont les observateurs togolais et étrangers qui le disent. Le dispositif de dépouillement, de collecte et de traitement des résultats a été

ultra-rigoureux et totalement transparent. La CENI qui seule habilitée à donner les résultats est bien dans son rôle et veille à tout.

Faisons confiance à la CENI et que les candidats s'élèvent pour que le fair-play prévale. L'échec n'est pas la fin de la vie. Fabre et ses acolytes doivent le comprendre.

LM

LE MANQUE DE COURAGE DU PROFESSEUR GOGUE

L'Alliance des Démocrates pour le Développement Intégral (ADDI), formation politique ayant présenté le Pr Aimé GOGUE au scrutin du 25 avril, a rendu public un communiqué au lendemain de l'élection présidentielle. Elle y soutient que les résultats sortis ne reflètent pas la « volonté populaire » et dénonce de nombreuses irrégularités. Notamment « l'achat de conscience, l'utilisation des ressources publiques, la délivrance de procurations non conformes aux dispositions du code électoral, les intimidations et le bourrage des urnes ». Ou encore « la corruption et des bulletins prévôtés par une même personne. »

ADDI n'a cependant pas apporté quelque éléments significatifs ni des preuves au soutien de ses allégations ; se contentant d'affirmations non



Pr Aimé GOGUE

vérifiables et utilisables en tous temps et en tous lieux. En outre, il semble n'être intéressé que par les

résultats de la région des Savanes, considérée comme son fief. Il y réclame une expertise des bulletins

de vote comme si cela impacterait significativement les chiffres nationaux le

concernant ; lui dont les tendances annoncent seulement en seconde position dans cette zone, largement derrière le premier.

Cette sortie de monsieur GOGUE est « un manque de courage » a commenté un observateur. Qui lui reproche d'abord de ne pas avoir attendu la proclamation des résultats provisoires par la CENI tel que cela a été prévu par l'accord du 24 avril ; ensuite d'adopter une posture visant à affirmer qu'il n'y a pas de vainqueur crédible de ce scrutin. « C'est petit de la part d'un grand professeur qui ne rend pas service à la vie politique et démocratique du Togo » a-t-il conclu.

Source : Focusinfos.net

Média

LE CANTON DE TADO DANS LE MOYEN MONO SE DOTE D'UNE CHAÎNE RADIO

« **Dadjè FM** », c'est le nom de la nouvelle station radio installée à Tado dans le moyen mono. La cérémonie d'inauguration a eu lieu le jeudi 23 avril 2015. Président par Mathias Ayéna, l'un des rapports de la Haute Autorité de l'Audio visuel et de la Communication (HAAC), qui représentait son président, cette cérémonie a connu la présence de plusieurs personnalités dont le ministre Djossou Sémodji et le Consul Honoraire de la Slovaquie au Togo, Victor James Sossou, tous fils du milieu. Après les mots de bienvenue, s'en est suivi l'historique de la création de la radio Dadjè FM. C'est depuis novembre 2003 que l'initiative est née par les jeunes de Tado à en croire le présentateur. En ce temps, la radio n'émettait que dans le canton de Tado, avec des magnétophones à cassettes et s'appelait « *la voix de Tado* ». L'initiative a été trouvée noble par certains aînés dont le consul Sossou qui, aujourd'hui préside le conseil d'Administration, Sémodji Djossou et Biossé Kokou Tozoun. Ceux-ci ont jugé bon d'étendre la fréquence sur toute la préfecture et de faire de cette radio, un véritable outil d'enseignement et de mise en valeur de la culture des Adja-Tado. D'où la naissance de « **Dadjè FM** », une radio communautaire qui resserre les liens entre les filles et fils du peuple Adja. Pour le représentant de la HAAC, c'est un rêve qui devient aujourd'hui une réalité. Dans toute société démocratique, a-t-il précisé, la création d'un nouvel organe de presse, est un nouvel espace de liberté qui naît. Pour lui, Dadjè FM devra fédérer toute la communauté Adja autour des idéaux de fraternité, de solidarité et de développement participatif pour une

éclosion des différentes potentialités agricoles, halieutiques, artisanales et autres dont regorge la région. Il a invité les initiateurs ainsi qu'aux animateurs de ladite radio à faire preuve d'ingéniosité afin de proposer aux auditeurs des programmes alléchants et diversifiés et de chercher en tout temps à être une véritable radio de proximité. Il a rappelé la signature très prochainement en bonne et due forme de la convention de partenariat entre Dadjè FM et la HAAC pour parachever la procédure d'installation et d'exploitation. Il a appelé en outre, à l'équipe de journalistes qui va animer la nouvelle radio, les valeurs qui doivent tendre leur boulot, à savoir la culture du professionnalisme et de l'éthique en se basant sur les textes législatifs et réglementaires tels le code de la presse et de la communication et le cahier de charges pour les radios communautaires. Le président du conseil d'administration, Victor Sossou, a remercié la HAAC pour ses conseils qui permettront à la nouvelle radio de grandir. « *C'est une radio de tout le peuple Adja* », a déclaré Victor Sossou qui s'est réjoui de la mobilisation et de l'engouement autour de cet instrument. Il a promis que le conseil d'Administration jouera pleinement sa partition pour respecter les prescriptions du cahier de charge afin de mériter la confiance des instances qui ont jugé nécessaire, le 2 octobre 2014 à la suite d'une étude de dossier, d'attribuer une fréquence à la radio Dadjè FM, parce que remplissant les conditions.

La coupure du ruban suivie de la visite du local a clos la cérémonie.

« Dadjè FM » émet au 88.9.

Tchaboré



Coupure du ruban symbolique



Sémodji et James Sossou (au micro)



Mathias Ayéna représentant de la HAAC



Le local de la radio "Dadjè Fm"



Une vue du studio



Une vue du studio

Lu sur le net !

Décodez les gestes amoureux

Les genoux

L'articulation du genou est très importante dans la symbolique gestuelle. En position assise, chaque angle formé avec le sol a sa propre signification.

Il permet d'évaluer le niveau de disponibilité de la personne. Les explications du psychologue Joseph Messinger.

Toutes ces positions des genoux sont pour une personne assise.

Genoux pliés en arrière, pieds ramenés sous la chaise :

Dans cette position, les orteils sont recroquevillés, la plante et les talons ne touchent pas le sol, et les pieds sont souvent rabattus sous la chaise. Cette position rappelle un peu celle du sprinter au départ d'une course, prêt à bondir. Elle témoigne d'un manque de disponibilité de la personne. Il sera donc difficile de briser la glace.

Genoux en angle droit :

Cela traduit un niveau intermédiaire de disponibilité. Les pieds peuvent être bien posés au sol ou une jambe peut être posée en équerre sur l'autre. L'interlocuteur est disponible mais pas pour n'importe quoi ou n'importe qui. A vous de trouver les points qui permettront d'engager le dialogue, en marchant sur des oeufs.

Genoux en avant, pieds devant soi :

Ici les pieds sont bien à plat sur le sol, devant la chaise, jambes tendues vers l'avant. C'est une position de détente. Elle témoigne la décontraction de l'individu et par conséquent de sa bonne disponibilité. C'est la position idéale pour une discussion tranquille et plus si affinité.

Les mains

Les mains servent de sous titrage à la parole et retranscrivent de façon inconsciente l'état émotionnel des interlocuteurs. Il existe une infinité de positions et par conséquent d'explications liées aux mains. Avec l'aide de Joseph Messinger, psychologue et auteur des "gestes prédictifs", nous avons tenté de décrypter ce langage non verbal du quotidien.

Les mains ouvertes, paumes vers le ciel :

Elles montrent une ouverture d'esprit de la part de l'individu.

Les mains ouvertes, paumes vers le sol :

Elles révèlent un interlocuteur prudent qui modère ses décisions et tempère celles de ces collègues.

Les mains en opposition :

Les paumes sont face à face, souvent collées l'une à l'autre. Elles témoignent la retenue du locuteur. Il se dresse des limites.

Les poings :

Ici les mains sont fermées, recroquevillées. C'est un signe de violence et d'agressivité du sujet. Ils sont souvent utilisés pour éveiller sa combativité et celle de son "adversaire". Attention, lorsque ce geste est trop fréquent, il traduit plutôt une incapacité de l'individu à communiquer.

Les mains cachées :

Ce phénomène se retrouve quasiment systématiquement, lorsque l'on cache la vérité.

On ne cache que la main droite : cela se traduit par une sensation d'infériorité face à son locuteur.

On ne cache que la main gauche lorsqu'on est en panne d'inspiration. **(A suivre)**

Environnement

MALFAKASSA COMPLÈTEMENT DÉCIMÉE AVEC LA COMPLICITÉ DU MINISTRE ANDRÉ JOHSON ET DE SON DIRECTEUR DES EAUX ET FORÊTS, DAME TCHÉDRÉ, L'UN DES VÉRITABLES MOTEURS DE CE CRIME CONTRE L'ENVIRONNEMENT

Lire les N° de quelques camions chargés de Bois anarchiquement coupés et stationnés à Davié en ce moment

Ils sont encore là, les ennemis de la forêt, prêts à tout pour remettre en cause les efforts de tant d'années entrepris pour protéger la faune et la flore. Le Ministre André Johson, Dame Tchédre, le Directeur des Eaux et Forêts le sieur Gnrofon, et leurs autres acolytes qu'on retrouve parmi les exploitants, voilà ceux qui depuis quelque temps s'acharnent contre les forêts sur toute l'étendue du territoire violant les lois et règlements en matière de coupe de bois.

En effet, il vous en souvient que votre journal, « Le Messenger » avait eu à dénoncer la conception de faux documents, les TIDD, par un des agents des eaux et forêts et qui avait conduit à l'arrestation de ce dernier qui opérait bien sûr en réseau. Lors d'un point de presse qu'avaient animé les responsables du ministère de l'Environnement, ceci avait été confirmé qu'il y avait un tel réseau qui opérait en toute clandestinité. Alors que le ministère avait promis des mesures pour décourager ces personnes qui font du tort à notre environnement, il n'en est apparemment rien de cela. Au contraire, les coupes anarchiques de bois se sont accentuées avec l'attribution toujours de faux documents. De sources bien informées, il cette situation est entretenu par directeur des Eaux et Forêts, le sieur Gnrofon qui a le soutien du ministre. Le moteur même se trouve être dame Tchédre appelée « madame UFC », par ses fans et bien huilée dans le commerce du bois. Il y a quelques mois, alors qu'il avait été interdit de délivrer des papiers d'exploitations de bois, le sieur Gnrofon, comptant sur le soutien du ministre a fait feu de tout bois pour délivrer des autorisations de coupe de bois sur la base de faux papiers



dame Tchédre. Conséquence, la forêt de malfakassa a subi des coupes anarchiques du bois. Beaucoup de directeurs préfectoraux y sont complices de cette pratique, car cautionnant, de fausses déclarations selon lesquelles le bois viendrait du Ghana pour en retour percevoir des pots de vin. C'est le cas du directeur préfectoral de Bassar qui a laissé passer des camions et signé l'autorisation de passage de ces camions que le propriétaire du bois fait croire qu'il sont chargés du Ghana, alors que tous viennent de

Malfakassa.

Dépassé par ces actes insensés qui font fuir les animaux, l'expatrié chargé du contrôle de la faune de malfakassa a menacé de quitter, estimant qu'il a trop du laissé aller.

Les numéros des véhicules chargés de bois anarchiquement coupés et stationnés à Davié : RT-0229AK, RT-8735AB, RT-9004AL, RT-2290AP, RT-3477AR, RT-4701AO, RT-8273AJ, RT-5352AB

Nous y reviendrons

Agitations de CAP 2015 autour du scrutin du 25 avril

GERRY TAAMA RAPPELLE FABRE ET COMPAGNIE À L'ORDRE « L'ÉPOQUE DE LA CONTESTATION ÉLECTORALE EST RÉVOLUE »

Gerry Komandega Taama, le candidat du Nouvel engagement togolais (NET) a critiqué lundi le comportement de Jean-Pierre Fabre (ANC) et d'Aimé Gogué (ADDI). Le premier s'attribue déjà la victoire et le second critique le processus électoral auquel il a pourtant participé de bout en bout.

M. Taama appelle ses collègues de l'opposition à respecter l'esprit de l'accord du 24 avril dernier signé entre les chefs des missions d'observation et d'information et les acteurs politiques.

L'accord stipule que seuls les procès-verbaux des bureaux de vote, dûment vérifiés par la Céni, en présence du Comité d'accompagnement, font foi pour le traitement et la publication des résultats que seule la Commission électorale est habilitée à donner, rappelle M. Taama.

Il met en garde contre toute publication par les partis politiques de résultats farfelus : « *Attendons la proclamation des résultats par la Céni, seule habilitée. Évitions les tendances inventées et protégeons la paix sociale. L'époque de la contestation électorale est révolue* »

LM

NET (Nouvel Engagement Togolais)
13 BP 414 Tel: 91 81 50 52 Lomé-TOGO
Email: contacts@net-togo.org
www.net-togo.org

Lomé, le 28 avril 2015.

Communiqué de presse Relatif à la situation politique du Togo aux lendemains du scrutin présidentiel

Aux lendemains du scrutin présidentiel du 25 avril 2015, le NET exprime toute sa gratitude au peuple togolais qui a fait preuve d'une maturité exemplaire tant pendant les deux semaines de campagne que le jour du vote. Le NET voudrait particulièrement remercier ses militants et sympathisants qui, dans des conditions difficiles, sont restés disponibles et ont permis au parti de participer pleinement au processus.

Cependant, le NET tient à préciser que 72 heures après la fin du scrutin, la CENI est toujours incapable de consolider les résultats des CELI qui lui sont parvenus. Sur les 11 CELI dont les résultats ont été rendus publics à ce jour, aucun ne présente des chiffres concordants. Les anomalies relevées recourent ainsi les observations faites par les militants du NET sur toute l'étendue du territoire. Ces observations font état d'usage

immodéré de procurations, d'achat de conscience, d'utilisation de ressources publiques, de pression de toutes sortes, de bourrage des urnes....

Au vu des seules irrégularités constatées dans le dépouillement des résultats des CELI, le NET appelle tous les protagonistes à faire preuve de retenue et à prendre le temps nécessaire à la manifestation de la vérité des urnes. Le prochain président du Togo devrait être élu par le peuple togolais, et pour ce faire, toute la transparence devrait être faite sur les résultats, afin que la paix sociale soit préservée à tout prix.

Le NET réitère toute sa confiance au comité d'accompagnement à qui revient la lourde responsabilité de confirmer d'une part la vérité des urnes, mais aussi de réconcilier les Togolais.

Le NET tient enfin à dénoncer la désinformation odieuse faite par le site [republicoftogo](http://republicoftogo.com), qui essaye vainement d'opposer son candidat aux autres de l'opposition. Le candidat Gerry Taama a publié ceci le 26 avril sur sa page : "Attendons les proclamations des résultats par la CENI, seule habilitée. Nous avons les nôtres. Évitions les tendances, protégeons la paix sociale" A aucun moment, notre candidat ne s'en est pris aux



Gerry Taama

autres candidats ou ne s'est opposé à la contestation électorale. Le NET, depuis sa création, a toujours fait preuve d'une grande liberté d'action, et insiste qu'il revient à la CENI seule de proclamer les résultats provisoires, sous la supervision du comité d'accompagnement mis en place par les 5 candidats et la communauté internationale. Le NET se prononcera uniquement après proclamation des résultats provisoires de la CENI.

Les jours à venir sont cruciaux pour la consolidation de la démocratie, l'Etat de droit et la justice dans notre pays. Tous les protagonistes devraient jouer leur partition pour la sauvegarde de la paix sociale et de l'unité nationale.

Le Président National
Gerry Taama

Présidentielle du 25 avril 2015 au Togo

LES MISSIONS D'OBSERVATIONS NATIONALES ET INTERNATIONALES VALIDENT LE SCRUTIN

L'UE APPELLE LES CANDIDATS À SE CONFORMER AUX RÉSULTATS DES ÉLECTIONS

En attendant les résultats provisoires qui seront confirmés ou infirmés par la Cour constitutionnelle, les différentes missions d'observations de l'élection présidentielle tenue le 25 avril 2015 au Togo ont livré leur impression. Pour la mission d'observation électorale du Gorée Institute qui a suivi le processus électoral de bout en bout, la campagne s'est déroulée de manière pacifique et les candidats ont fait preuve de responsabilité en ne prononçant aucun langage incitant à la violence. Si tout est pratiquement bien déroulé le jour du vote, la mission indique dans son rapport avoir constaté que les dysfonctionnements

mineurs qui sont à corriger lors des prochaines élections. « *Dans l'ensemble, le scrutin s'est déroulé sans incidents majeurs de nature à déteindre sur sa crédibilité* », a déclaré Saïdou Nourou Ba, chef de la mission de l'ONG Gorée Institute. L'ONG fait un certain nombre de propositions parmi lesquelles, l'harmonisation du code électoral, la mention du numéro du bureau de vote sur la carte d'électeur etc... Le Gorée Institute invite par ailleurs, la société civile à continuer son travail de veille et d'alerte pour la consolidation des acquis démocratiques. Les médias sont en outre invités à assurer une couverture non-partisane.

Même constat pour la délégation d'observation de la CEN-SAD, qui se félicite également de l'esprit de dépassement qui a animé les différents acteurs politiques. Elle a souhaité que cette attitude soit maintenue jusqu'à la proclamation définitive des résultats. Pour les 10 observateurs présents, le scrutin s'est globalement bien déroulé.

Dimanche dernier, c'était le tour des missions d'observation de la Cédéao, de l'UEMOA et de la société civile togolaise de souligner la qualité de l'ensemble du processus électoral.

« *La mission n'a relevé aucune entrave ni aucun incident majeur susceptible d'entacher l'intégrité du*

processus du vote. Elle estime donc que dans l'ensemble, le scrutin du 25 avril 2015 s'est déroulé dans des conditions acceptables, de liberté et de transparence », a déclaré M. Léopold Ouédraogo.

Même constat pour la mission de l'Union Africaine.

L'Union Européenne est allée sur la même lancée. « *L'élection présidentielle le 25 avril 2015 s'est déroulée dans le calme, confirmant l'attachement du peuple togolais à la démocratie* », indique un communiqué publié lundi 27 avril 2015 par le porte-parole du Service Européen pour l'action extérieure de l'UE.

L'Union européenne appelle tous les acteurs à

continuer d'œuvrer pour que le processus électoral se poursuive dans le calme et transparence, indique le texte.

« Il est important que tous les acteurs se conforment aux résultats des élections, en tant qu'expression de la volonté des électeurs. Toute contestation éventuelle concernant les résultats devrait être réglée pacifiquement, par les voies légales appropriées », souligne l'UE.

En accord avec les autorités togolaises, l'Union européenne a envoyé au Togo une mission d'expertise électorale qui restera sur place jusqu'à la conclusion du processus électoral.

Le messenger

Résultats provisoires de l'élection présidentielle du 25 avril 2015 FAURE GNASSINGBÉ L'EMPORTE AVEC 58,75%

En fin les résultats de la présidentielle du 25 avril 2015 sont connues depuis hier 28 avril 2015. La nuit a été longue, mais le jour a fini par arriver. Après un travail laborieux et une ambiance que d'aucuns ont jugé électrique à la Commission Electorale Nationale Indépendante ces derniers jours, et suite à l'ordre intimé par la CEDEAO, représentée par le Président John Mahama du Ghana et Allassane Ouattara de la Côte d'Ivoire qui étaient à Lomé à cet effet, le Togo connaît désormais le nom de celui qui aura la destinée du pays durant les cinq prochaines années. Et

selon les résultats provisoires proclamés la CENI, c'est le chef de l'Etat sortant, Faure Gnassingbé qui succède à lui-même avec un score sans appel de 58,75%.

Désormais la balle est dans le camp de la cour constitutionnelle, la plus haute juridiction du pays de valider les résultats après résolution d'éventuels recours des candidats qui étaient en liste pour cette élection et qui jugeraient ces résultats non conformes.

Aujourd'hui le gagnant de cette élection c'est bien le Togo. Et seul



Taifa Tabiou, Président de la CENI

le développement sera le leitmotiv de tous mêmes ceux qui ont perdu l'élection, car ils ont

aussi leur mot à dire dans la vie de la nation.

LM

Mission d'observation LA CNSC / SYCED, VALIDE LE SCRUTIN PRÉSIDENTIEL

Dans une déclaration rendue publique le dimanche 26 avril 2015, au lendemain du scrutin présidentiel, la Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC-TOGO) a livré ses observations sur le déroulement de ladite élection.

Après avoir effectué des analyses sur le terrain, la machine à observateurs (1200 déployés pour ce scrutin), s'est félicitée « du bon déroulement du processus électoral et du sens de civisme des citoyens et de responsabilité des acteurs politiques. » Une conclusion logique dégagée sur la base des constats obtenus des centres de vote échantillons.

**M I S S I O N
D'OBSERVATION DE LA
SOCIÉTÉ CIVILE POUR LA
PRÉSIDENTIELLE DE
2015 AU TOGO (MOE
2015)**

**DECLARATION
PRELIMINAIRE**

La Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC-TOGO) est un réseau de 68 organisations de la société civile et de mouvements sociaux du Togo. Elle a une expérience nationale de plus de dix 10 ans en matière d'observation et de monitoring électoral. La CNSC-TOGO a observé le processus ayant conduit à l'élection présidentielle du 25 avril 2015, à travers sa plateforme électorale SYCED et, le COPED et le CAO Togo, deux organisations affiliées.

La CNSC / SYCED a formé et déployé 1200 observateurs nationaux dont 800 mobiles et 400 au piquet sur toute l'étendue du territoire national.

La présente déclaration préliminaire est la synthèse des données remontées de 376 bureaux témoins retenus proportionnellement à la répartition nationale des bureaux de vote par la CENI. Chaque observateur au piquet a suivi le déroulement des opérations, de l'ouverture jusqu'à la fin du dépouillement dans un seul bureau de vote. Les

données de ces bureaux témoins sont traitées par la plateforme technologique mise en place à cet effet.

A l'issue de l'analyse des données, il se dégage les constats suivants :

98,94% des bureaux de vote témoins a ouvert entre 7 heures et 8 heures ;

99,47% du matériel électoral est présent ;

90,43% des bureaux de vote témoins est visité par d'autres observateurs ;

92,29% des bureaux de vote témoins est surveillé par la FOSEP ;

86,70% des bureaux de vote témoins est composé des 6 membres prévus par le code électoral et 11,43% de 5 membres ;

98,40% des bureaux de vote témoins est pourvu des représentants de tous les candidats dont CAP2015 (86,70%), MCD (31,38%), NET (34,57%), ADDI (63,03%) et UNIR (93,35%) ; 89,63% des procès verbaux de dépouillement est signé par tous les membres du bureau de vote ;

3,19% des procès verbaux a fait l'objet de réserves ;

1,99% des bulletins de vote témoins a été déclaré blanc ;

1,68% des bulletins de vote témoins a été déclaré nul ; 82,18% des procès verbaux est affiché devant les bureaux témoins.

Le taux de participation dans les bureaux témoins est de 52%.

Les opérations de vote ont été suspendues entre 7 et 30 minutes dans 28 bureaux témoins soit un taux de 7,45%.

La clôture des bureaux et le dépouillement se sont déroulés dans le calme et le dépouillement est demeuré accessible au public. A ce propos, il faut noter un effort de la part de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI) dans l'organisation du scrutin et aussi le professionnalisme des forces de sécurité élection présidentielle (FOSEP2015).

Cependant, nous avons constaté des insuffisances telles que la difficulté de certains électeurs à retrouver leur bureau de vote ou leur nom sur les listes électorales.

Au regard de ce qui précède, à cette étape cruciale du processus de

proclamation des résultats, la CNSC / SYCED recommande que les résultats à proclamer reflètent la volonté des électeurs et que les voies de recours légales soient utilisées le cas échéant.

La CNSC / SYCED se félicite du bon déroulement du processus électoral et du sens de civisme des citoyens et de responsabilité des acteurs politiques.

La CNSC / SYCED remercie ses observateurs et moniteurs pour la qualité de leur travail et présente sa gratitude aux partenaires techniques et financiers, particulièrement l'Union Européenne, pour leur accompagnement.

La CNSC / SYCED rendra public un rapport final qui prendra en compte les conclusions et recommandations générales de la mission d'observation nationale dans les semaines à venir.

Fait, à Lomé le 26 avril 2015.

Le Coordonnateur Général
/ MOE 2015
AMEGAKPO K. S. Paul

**Ne fermons pas les yeux...!
LE RISQUE EST RÉEL**



Ministère du Commerce
et de la Promotion du secteur informel

